

Guerra entre Cristo y el Dragón

Apocalipsis capítulo 12: 1-17.

El conflicto con el mundo se debe entre el conflicto entre los dos REYES espirituales: CRISTO (El vencedor) y SATANÁS (el vencido).

I. LA GUERRA EN LA TIERRA. (12:1-6)

Verso 1-2.

Apo. 12:1 Y una gran señal apareció en el cielo: una mujer vestida del sol, con la luna debajo de sus pies, y una corona de doce estrellas sobre su cabeza;

Apo 12:2 estaba encinta, y gritaba*, estando de parto y con dolores de alumbramiento.

Una gran señal apareció en el cielo. (portento, prodigo) Este grande prodigo o señal, era una mujer vestida con el esplendor del sol, la luna le servía de pedestal y doce estrellas formaban su corona.

la mujer estaba a punto de dar a luz, y sufría y gritaba por causa de los dolores del parto.

Una mujer vestida del **sol**, la **luna** debajo de sus pies, y una corona de doce **estrellas**. (Sol, Luna, Estrellas= LUZ)

UNA MUJER. Algunos eruditos dicen que ella representa a la virgen María. Otros dicen que representa a la iglesia. Esta MUJER representa a todo el pueblo fiel de Dios; tanto del Antiguo Testamento como los del Nuevo Testamento.

Características de la mujer: Vestida de luz fuente de la verdad. 12 estrellas significando los doce Patriarca y los doce Apóstoles.

Verso 3.

Apo 12:3 Entonces apareció otra señal en el cielo: he aquí, un gran dragón rojo que tenía siete cabezas y diez cuernos, y sobre sus cabezas *había* siete diademas.

Nota explicativa

En la construcción gramatical griega se utiliza una expresión de advertencia, incluso de asombro, traducida en español como “**he aquí**” la RV60 traduce como *también*, aunque no expresa de este modo el énfasis que Juan quiere darle. Es como si señalando con el dedo al cielo dijese: “!mirad un dragón escarlata!” mostrando con ello el asombro que pudiera causarle la nueva impresión.

Un dragón rojo. Dragón = a Diablo.

- Siete cabezas, y diez cuernos y siete diademas.

1. La diadema indica dominio. (**Efesios 2:2**) Pero no es la corona de la victoria (stefanos en el griego)
2. Diez cuernos simbolizan poder destructivo.

Verso 4.

Apo 12:4 Su cola arrastró* la tercera parte de las estrellas del cielo y las arrojó sobre la tierra. Y el dragón se paró delante de la mujer que estaba para dar a luz, a fin de devorar a su hijo cuando ella diera a luz.

Es símbolo del gran poder que tiene Satanás.

El dragón se para frente a la mujer... A través del Antiguo Testamento vemos que el Diablo trataba de impedir los planes de Dios para su pueblo fiel. En la persona de Herodes, Satanás trató de destruir al niño Jesús. (**Mateo 2:13, 16**)

Verso 5.

Apo 12:5 Y ella dio a luz un hijo varón, que ha de regir a todas las naciones con vara de hierro; y su hijo fue arrebatado hasta Dios y hasta su trono.

1. Enfatiza la humanidad y masculinidad de Jesucristo (hijo varón)
2. Enfatiza su poder y autoridad sobre las naciones del mundo porque las regirá con "vara de hierro". Se presenta como rey de reyes y Vencedor sobre todos ellos. (**Salmo 2:6-9**)
3. Satanás no lo pudo destruir. Cristo lo venció con su RESURRECCION Y ASCENCION a la diestra de Dios. (Fue arrebatado para Dios y para su trono) Cuando Satanás pensaba tener la victoria sobre Cristo en la cruz, realmente estaba perdiendo la guerra. (**Hebreos 2:14**)

Verso 6.

Apo 12:6 Y la mujer huyó al desierto, donde tenía* un lugar preparado por Dios, para ser sustentada allí, por mil doscientos sesenta días.

La mujer huyó al desierto... ahora la iglesia, los salvos, los redimidos del Señor son protegido por Él. El diablo no puede vencer la iglesia. (**Mateo 16:18**) Ni la persecución de parte de los enemigos del Señor pudieron terminar con los cristianos.

Para ser sustentada....Dios sustentó a su pueblo en el desierto con el maná; a la iglesia la sustenta con el pan de vida. (**Juan 6:32-35**)

En este pasaje tenemos a tres protagonistas.

1. La mujer. EL PUEBLO DE DIOS. V 1-2.
2. El Dragón el DIABLO. V 3-4,9
3. El Hijo Varón. CRISTO. V 5.

II. LA GUERRA EN EL CIELO. (12:7-12)

Verso 7.

Apo 12:7 *Entonces hubo guerra en el cielo: Miguel y sus ángeles combatieron contra el dragón. Y el dragón y sus ángeles lucharon,*

Esta guerra es simbólica como el resto del capítulo. No se refiere a una rebelión en el principio del mundo. Habla de las fuerzas de Satanás de destruir a Cristo, esfuerzo frustrado totalmente.

Simplemente esto representa el bien y el mal.

Verso 8.

Apo 12:8 pero no pudieron vencer, ni se halló ya lugar para ellos en el cielo.

En este gran conflicto se presenta el diablo como derrotado; anteriormente tenía poder sobre el hombre, por medio del pecado, pero ahora su poder ha sido quebrado. Los versículos **10 y 11** explican la base de la victoria sobre el diablo.

Verso 9.

Apo 12:9 Y fue arrojado el gran dragón, la serpiente antigua que se llama el diablo y Satanás, el cual engaña al mundo entero; fue arrojado a la tierra y sus ángeles fueron arrojados con él.

Fue arrogado el Dragón grande...(lanzado fuera) ya no pudo acusar a los hermanos (**verso 10**) Como lo podía hacer antes que muriera Cristo.

Satanás perdió la batalla y fue arrojado a la tierra (símbolo de derrota) Cristo por medio de su encarnación y su muerte en la cruz deshizo la obra destructora. (**Hebreos 2:4**)

Nota.

1. El gran dragón para enfatizar “**ferocidad**”
2. La serpiente antigua indica “**astucia**” (**Génesis 3:1**)
3. Diablo significa “**acusador**”
4. Satanás significa “**calumniador**”

Arrogado a la tierra.. (Lucas 10:18) “Yo veía a Satanás caer del cielo como un rayo”
Satanás fue vencido, arrojado.. es el resultado de la encarnación y la exaltación de Cristo.

Verso 10.

Apo 12:10 Y oí una gran voz en el cielo, que decía: Ahora ha venido la salvación, el poder y el reino de nuestro Dios y la autoridad de su Cristo, porque el acusador de nuestros hermanos, el que los acusa delante de nuestro Dios día y noche, ha sido arrojado.

Ha sido arrojado... dice el texto en la parte final.

No puede acusar a los que están en Cristo. (**Romanos 8: 31-37**)

La salvación, el reino, el poder, y la autoridad de Dios Cristo fueron establecidas por medio de la victoria sobre Satanás. Ahora todos podemos ser victoriosos. (**12:10-11**)

Toda potestad me es dada... (**Mateo 28:18; Filipenses 2:9-11; Colosenses 2:15; Hebreos 2:14.**)

Mire el **verso 11**.

Verso 11.

Apo 12:11 Ellos lo vencieron por medio de la sangre del Cordero y por la palabra del testimonio de ellos, y no amaron sus vidas, *llegando hasta sufrir* la muerte.

Ellos lo vencieron. Se refiere a nuestros hermanos.

Ellos ganaron victoriamente (dice el griego)

Los elementos esenciales en la Victoria sobre Satanás.

1. La sangre del cordero.
2. La palabra de su testimonio.
 - (1) La verdad nos libra de su potestad.
 - (2) La Palabra nos ayuda a vencer toda tentación.
3. Menospreciar su propia vida hasta la muerte. (**Apocalipsis 2:10**)

Verso 12.

Apo 12:12 Por lo cual regocijaos, cielos y los que moráis en ellos. ¡Ay de la tierra y del mar!, porque el diablo ha descendido a vosotros con gran furor, sabiendo que tiene poco tiempo.

1. **Por lo cual alegraos..** es posible que los cristianos se incluyan en esa frase “cielos”
2. **¡Ay de los moradores de la tierra y del mar!** La gran ira del Diablo resulta de la derrota que sufrió “Sabiendo” El diablo sabe las limitaciones impuestas por Dios.
3. **Sabiendo que tiene poco tiempo.** Es un tiempo que los cristianos perseguidos del tiempo del Apóstol Juan estaban viendo ya.
 - (1) Es el mismo periodo de tiempo mencionado en (**Apocalipsis 6:9-11**) durante este periodo de tiempo cristianos iban a morir por su fe como resultado de la persecución. Por lo tanto es un periodo de RECIA PERSECUSIÓN.
 - (2) Era un tiempo limitado. No iba a durar hasta el fin del mundo. Iba a llegar el momento cuando Dios ya no permitiría TAL PERSECUCION contra su iglesia a nivel mundial.
 - (3) (hay otra referencia sobre este cambio y el fin del poco tiempo en capítulo 20)

III. LA GUERRA EN LA TIERRA. (12:13-17)

Verso 13.

Apo 12:13 Cuando el dragón vio que había sido arrojado a la tierra, persiguió a la mujer que había dado a luz al *hijo* varón.

Ya que Satanás no pudo vencer a Cristo en su obra redentora. Se dedicó a perseguir a la iglesia (Mujer) la iglesia tiene que sufrir persecución, porque el propósito del diablo es oponerse totalmente a la iglesia del Señor.

Verso 14.

Apo 12:14 Y se le dieron a la mujer las dos alas de la gran águila a fin de que volara de la presencia de la serpiente al desierto, a su lugar, donde fue* sustentada por un tiempo, tiempos y medio tiempo.

1. Las DOS ALAS= LA FUERZA DE DIOS.
2. EL DESIERTO = UN LUGAR DE SUSTENTO. La protección que necesitaban
 - (1). La duración de ESTE SUSTENTO. Un tiempo, tiempos y medio tiempo. Es un modismo que expresa tiempo de DURA PERSECUCION.
3. La iglesia es protegida durante todo el tiempo de la PERSECUCION. Es que soportarian la persecución muriendo fieles.

Verso 15.

Apo 12:15 Y la serpiente arrojó de su boca, tras la mujer, agua como un río, para hacer que fuera arrastrada por la corriente.

Ataca el diablo con ríos de mentiras y engaños fraudulentos.

1. Así le dijo a Eva en el Jardín del Edén...
2. El pecado engaña... (**2 Tesalonicenses 2:9-11**)
3. El pecado arrastra hacia el infierno.

Verso 16.

Apo 12:16 Pero la tierra ayudó a la mujer, y la tierra abrió su boca y tragó el río que el dragón había arrojado de su boca.

1. Este versículo enseña que la iglesia no puede ser vencida por medio de mentiras y engaños.
2. Según el uso figurado de la palabra TIERRA, este verso indica que el MUNDO de inconversos TRAGA el RÍO de decepciones y errores y así se establece y se mantiene una distinción bien clara entre el error y la verdad (que mantiene la iglesia)

Verso 17.

Apo 12:17 Entonces el dragón se enfureció contra la mujer, y salió para hacer guerra contra el resto de la descendencia de ella, los que guardan los mandamientos de Dios y tienen el testimonio de Jesús.

1. El diablo no pudo vencer (destruir) al que nació de la mujer (versos 4-5)
2. Y no pudo destruir la iglesia por medio de la mentira, así es que se ocupó en perseguir a cristianos como individuos.
3. Estos Cristiano individuales son caracterizados por su obediencia fiel. Los MANDAMIENTOS DE DIOS equivalen al testimonio que dió Cristo cuando estaba en la tierra (**Juan 18:37**)(Lea **Apocalipsis 14:12**)

Por Israel González Zúñiga.